



Auslandschweizer-Organisation
Organisation des Suisses de l'étranger
Organizzazione degli Svizzeri all'estero
Organisaziun dals Svizzers a l'ester
Alpenstrasse 26
CH – 3006 Bern
Tel. +41(0)31 356 61 00
Fax +41(0)31 356 61 01
www.aso.ch, info@aso.ch

Bern, 16. März 2017

Bundesbeschlüsse zur Einführung des automatischen Informationsaustauschs über Finanzkonten mit weiteren Ländern und Hoheitsgebiete ab 2018/2019 – Position der Auslandschweizer-Organisation

Die Auslandschweizer-Organisation (ASO) ist eine privatrechtliche Stiftung, die die Interessen der 775'000 ausserhalb der Landesgrenzen wohnenden Schweizer vertritt.

Die ASO begrüsst den automatischen Informationsaustausch und die dazu geschlossenen Abkommen als einen wichtigen Schritt hin zu mehr Transparenz.

Wir weisen jedoch auf die besondere Situation der in Neuseeland lebenden Schweizer hin, die vor ihrer Auswanderung nach Neuseeland AHV/IV-Beiträge – und damit Pflichtbeiträge für eine Schweizer Rente – entrichtet haben. Nach ihrer Niederlassung in Neuseeland finanzieren diese Personen das neuseeländische Rentensystem mit ihren Steuern. Das neuseeländische Rentensystem („superannuation“) sieht vor, dass bei Erreichen des Rentenalters der Anspruch an die neuseeländische Rentenkasse einer Person, die eine Schweizer Rente bezieht, in Höhe dieser Bezüge reduziert wird. Das bedeutet, dass die Beitragszahlungen in der Schweiz verloren gehen. Diese Personen haben also effektiv in zwei Rentensysteme eingezahlt, das schweizerische und das neuseeländische. Sie haben aber nur Anspruch auf einen Teil der Leistungen, für die sie Beiträge entrichtet haben.

Wie im erläuternden Bericht für das Vernehmlassungsverfahren erwähnt, ist dieses Problem bekannt. Seine Lösung besteht in einem Sozialversicherungsabkommen zwischen den beiden Ländern.

Die ASO begrüsst das Prinzip des automatischen Informationsaustauschs und den Abschluss entsprechender Abkommen. Sie räumt aber auch dem schnellstmöglichen Abschluss eines Sozialversicherungsabkommens mit Neuseeland eine hohe Priorität ein.

Wir bedanken uns für Ihr Interesse an der Position der Auslandschweizer-Organisation.

Mit freundlichen Grüssen

Sarah Mastantuoni
Direktorin

Ariane Rustichelli
Direktorin